

REDACCIÓN
Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION
Núm. 13, 2.º, 2.º

Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... » 4'50
Unión postal, un año... » 36'00
Anuncio y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

(Edición de la noche)

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—S. Francisco de Paula, cf.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA ABRIL
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
La paciencia cristiana.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que aceptemos con valor las ocasiones de padecer, imitando vuestra paciencia.

RESOLUCION APOSTOLICA

Ejercitarnos en la paciencia, evitando ejercitarla de otros.

CORTE DE MARIA

Mañana se hace la visita á la Purificación de Nra. Señora, en la Catedral.

Cultos para mañana domingo

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Huérfanas, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro á siete y media.

Santa Iglesia Catedral

Capilla de Nra. Señora del Claustro.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa. A las nueve y media, oficio conventual.

Por la tarde, á las cinco, Rosario, punto doctrinal, canto de lettrillas, sermón, terminando con la estación mayor y la oración del «Angelus».

Parroquia de la Sma. Trinidad

A las nueve y media oficio parroquial con plática.

Parroquia de San Francisco

A las nueve misa mayor con plática doctrinal.

Por la tarde, á las tres y media, Rosario rezado y Estaciones del Vía-crucis.

Parroquia de San Juan Bautista

A las nueve y media oficio parroquial con plática.

Por la tarde, á las cinco y media, continúa el septenario de los Dolores.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las siete y media, misa con Exposición y Comunión general para los congregantes del Sagrado Corazón y San Luis.

Por la tarde, á las seis, Trisagio, sermón y reserva.

Iglesia del Carmen

A las nueve y media, misa cantada por la Rda. Comunidad.

Empiezan los siete domingos de San José que terminarán el día del Patrocinio del Santo. Habrá por la tarde, á las seis, Rosario, dolores y gozos cantados, sermón por el Padre Lucas de San José, concluyendo con los gozos al Santo.

Iglesia de San Miguel

La Archicofradía de Hijas de María tendrá misa de Comunión general á las siete y media, rezándose durante la misma las oraciones de la Visita á la Sma. Virgen.

Iglesia de Carmelitas Descalzas

A las ocho, misa solemne cantada por la Rda. Comunidad.

Iglesia de Santa Clara

A las ocho misa cantada por la Rda. Comunidad.

Beatas de Santo Domingo

A las ocho, oficio solemne cantado por la Comunidad.

Iglesia de Dominicas de la Presentación

A las siete, misa de Comunidad.

Iglesia de la Beneficencia

A las tres y media de la tarde, solemne «Vía-Crucis» ejecutado por la escolanía y septimino de la Casa dirigido por el profesor de la misma Sr. Salvat.

Iglesia de San Pedro

A las nueve, oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las cuatro y media, se rezará el santo Rosario, Vía-crucis alternando con canto de lettrillas, finalizando con motetes cuaresmales.

Cultos para el lunes

Iglesia de Nazareth

A las seis de la tarde rezo de los misterios de la Purísima Sangre, seguirá la meditación correspondiente, sermón á cargo del Dr. don Antonio Balcells, y canto del «Miserere».

Un deber urgente

Llama hoy á nuestras conciencias este deber, que se impone desde hace tiempo, pero que en la actualidad

apremia con toda la fuerza que cabe discurrir.

Tiempo hace, en efecto, que aflige á nuestra ciudad la funestísima plaga de las Escuelas laicas, contra las cuales debe levantarse toda persona creyente; pero á estas horas han adquirido un desarrollo tal, que no se sufre más dilación en aplicar el oportuno remedio.

Hasta hace poco la enseñanza laica se había circunscrito á los niños, para los cuales existía una escuela en la parte baja de la ciudad; más ya ha llegado el momento de abrir una de niñas y hoy, según nos dicen, las tenemos á las dos funcionando con toda regularidad.

Creemos del todo excusado detenernos á ponderar los gravísimos males de orden religioso y social que acarrea este género de enseñanza. Gran desdicha es para un adulto que se le sujete al magisterio de quienes prescinden en todo de la idea de Dios y de todo orden sobrenatural; grandísima desgracia enseñarle á olvidar y negar los principios religiosos que aprendió y practicó en su infancia. Este hombre camina derecho á su perdición eterna y temporal, y constituye una amenaza continua para un conciudadano; pero llevando en su alma la buena semilla sembrada otro tiempo, cabe la esperanza de que en un momento dado, en uno de esos momentos de la vida en que un infortunio, un desengaño, un accidente cualquiera convida á reflexionar, recuerde lo que antes aprendió y vuelva al buen camino, en mal hora abandonado; pero si ya de niño, al instruírsele y educársele, al echarse los cimientos de su personalidad intelectual y moral, se le hace prescindir enteramente de Dios, se le hace negar á Dios, porque prescindir de Dios es negarle, ¿qué esperanza queda de una posible conversión en lo restante de la vida? Y ¿qué pensar si este sistema de educación se emplea con el sexo débil, piadoso de suyo, que abraza la fe y las prácticas religiosas con particular espontaneidad, siendo ellas no sólo el encanto de su hermosura moral, sino aun el realce de su belleza física, y al que faltándole la religión, parece faltarle algo esencial á su naturaleza, quedando por lo mismo la mujer reducida á una especie de monstruo abominable?

Quien dice escuela laica dice escuela de perversidad, escuela de disolución, escuela de todos los vicios y de todos los crímenes; y cierto, si los discípulos no resultan siempre tales como la lógica hace esperar, no es por defecto de malicia en la enseñanza, la cual aunque positivamente no induzca á este ó aquel exceso, allana el camino para todos, quitando con la ley de la conciencia el freno de las pasiones.

Hay que combatir á las escuelas laicas, y hay que combatir las con eficacia, no con meras predicaciones. En tiempos de más fe y temor de Dios hubiera bastado una simple advertencia para retraer á padres ignorantes ó descuidados. Hoy que impera por todas partes la indiferencia religiosa y el positivismo, no queda más remedio que contrarrestar con hechos la acción de la impiedad. Los que gocen de influencia cerca de los padres, deben exhortarles con todo empeño para que dejen mandar á sus hijos á esas escuelas de perdición; y entre tanto hay que procurar á los

niños pobres escuelas que en punto á instrucción no cedan un ápice á las escuelas laicas, á fin de quitar todo pretexto de decir que son éstas superiores á las católicas, y que en aquellas los niños lo aprenden todo, y en éstas no aprenden nada.

Por mucho que se haga en el sentido de combatir el laicismo en la enseñanza, nunca será demasiado, y quien, pudiendo, no hace algo encaminado á este propósito, no tiene derecho á dormir tranquilo.

Revista internacional

La visita á Tánger del Emperador de Alemania, desde el punto y hora en que fué conocida, ha servido de base fantástica, no real, á nuestro juicio, para forjar acerca de su objeto y consecuencias sospechosas é insinuaciones malévolas, que, si bien en nada han contribuido á esclarecer la verdad, han revelado, sin embargo, mejor que los propósitos imperiales, los deseos, los temores y la intención maquiavélica de sus más celosos comentaristas.

La malignidad socarrona de los ingleses, que al parecer no perdonan medio de sobresaltar y de infundir recelos y desconfianza en sus nuevos amigos los franceses, después de haberlos dejado, aunque muy satisfechos y contentos, en las primeras vueltas y revueltas del laberinto de Marruecos, manosea y registra en todos sentidos el hallazgo que les ha proporcionado la fortuna en el viaje de Guillermo II. Se creería acaso, al leer sus periódicos, que la política exterior germánica, respecto al imperio marroquí, fruga contra Francia los planes más importantes y funestos. Se sugiere entre líneas la posibilidad de que traté nada menos que de animar al Sultán de Marruecos y á su gobierno, por supuesto secretamente, á resistir la invasión francesa y quizás á prometerles; cuando sea necesario, ayuda más eficaz que simples consejos. Se da á entender, sin declararlo, que la inseguridad crónica de este país puede traer complicaciones temibles, si los súbditos alemanes residentes en él sufren molestias, vejaciones y pérdidas, que no evite por su impotencia el Sultán, y que haya de hacerlo Francia. Por último, casi se inclina cualquiera á pensar, bajo el influjo de la atmósfera pesimista que forman esos diarios, que los alemanes maquinan alentar y excitar al fanatismo marroquí contra sus civilizados vecinos á cambio de ventajas futuras valiosas para sus intereses y para su comercio.

Pero, no obstante esas engañosas apariencias, á poco que nos fijemos en el fondo del asunto averiguaremos que el afán británico de alarmar á las gentes, y en especial á sus vecinos de aquende el Canal de la Mancha, indica más bien la alarma y la inquietud verdadera que sienten los ingleses.

Las apresiaciones de éstos no van por el camino paradójico, á donde quieren llevar á los demás. Son hombres harto realistas y prácticos para dejarse arrastrar por fantasmagorías y vanos juegos de la imaginación. Hace ya tiempo que se ven aquejados por una pesadilla crónica, que aumenta cada día en intensidad. La Alemania mercantil les persigue sin descanso, y es uno de los más fuertes resortes que mueven su política internacional. Esperaron acaso que, en virtud del reciente tratado con Francia acerca de Marruecos, quedarían á su favor y casi á su exclusiva explotación las regiones marroquíes, y que, por ser Francia la encargada de la penetración pacífica en ese Imperio, sería un obstáculo serio é infranqueable á los proyectos comerciales germánicos, ya porque los franceses los estorbarían, ya porque la misma Alemania se abstendría prudentemente de evitar las ocasiones y motivos de posible disgusto ó ruptura con sus antiguos enemigos;

y que el camino hasta cierto punto pacífico de las ventajas comerciales estaría á su libre disposición y cerrado ó poco menos para sus odiados rivales.

Pero sus interesados cálculos, por lo que sucede y se ve, no han sido exactos.

Algo muy importante y grave ha de haber necesariamente en este asunto, cuando en breve lapso de tiempo ha visitado el Emperador alemán la embajada francesa en Berlín, hecho inesperado y raro, que excitó sobremanera la curiosidad de discretos é indiscretos. En seguida, no sólo se proyecta el viaje á Tánger del personaje imperial, sino que se realiza también con singular é inexplicable precipitación. Háblase á la vez con insistencia de acuerdos y tratos entre alemanes y franceses sobre Marruecos, y cada uno de tales datos y todos juntos, inducen en el ánimo más despreocupado que, en efecto en el fondo de estos indicios y señales hay algo, no sólo grave, sino urgente, que aconseja al gobierno germánico, moverse y rebullir ostensible y públicamente. Y de aquí, sin duda la sorpresa, primero, y la preocupación y las sospechas y la ira de los ingleses, después, al presumir que se trama contra ellos alguna emboscada, amenazadora de su sensibilidad más delicada, que es la opuesta á sus ganancias materiales.

Para Francia es esto una de tantas espinas ocultas, que se esconden bajo la hojarasca seductora y falaz de su penetración pacífica en el país de los antiguos nómadas. Ya irán saliendo otros más punzantes y dolorosos todavía; pero por ahora le basta con ella, puesto que la actitud resuelta y enérgica en que se ha colocado el emperador Guillermo, denota bien á las claras que se halla dispuesto á ejecutar al pie de la letra sus planes, no tanto políticos, en el sentido, que á este epíteto se atribuye, cuanto mercantiles é industriales, los más aflictivos y odiosos á los ingleses. Parece, pues, que el gobierno alemán se propone demostrar con su actitud decidida y pública en esta cuestión, que le afecta sobre manera el giro que para los intereses de sus súbditos han de llevar sus gestiones en esta materia, aunque sus proyectos verdaderos distan mucho, en nuestro entender, de la trascendencia y resultados que falsamente se suponen.

Las exterioridades teatrales y apa-

ratosas han sido siempre en la diplomacia resortes eficaces para mover el sentido deseado á las voluntades opuestas, irresolutas ó recalcitrantes. Napoleón I, al romper con estrépito la palangana ante los asustados diplomáticos, es un ejemplo vivo y reciente de su influencia.

Sin embargo, no creemos que el Emperador Guillermo lleve las cosas al extremo que pretenden los ingleses.

Al obrar como lo hace, cumple sólo con su deber de Soberano celoso del bien de sus gobernados. No es político atolondrado é irreflexivamente impetuoso en este linaje de cuestiones, sino al contrario, sagaz, prudente y legal, justo, equitativo y sensato en todos sus actos y proyectos, y aun más en los internacionales por la índole de éstos, y por las consecuencias y los peligros que envuelven. No pensamos, por tanto, que intente adquirir ningún privilegio ni ventaja absurda ni escandalosamente extraordinaria en provecho del comercio germánico en Marruecos, sino sólo la libertad y la facilidad indispensables de derecho común, y asequible por consiguiente á todos de traficar en Marruecos bajo el mismo pié de igualdad que los demás pueblos. A obtener, pues, las seguridades indispensables para lograr este propósito de quienes quizás más tarde pudieran oponerse ó dificultarlo, es á lo que en nuestro concepto se dirigen sus actuales pasos y gestiones con Francia é Inglaterra, y, como es natural, su principal objeto es alcanzar esas garantías ó prendas para lo futuro de Francia, que en virtud de los tratados anglo-franceses y franco-español es la autorizada en primer término para concedérselas.

Tal es la explicación más probable que, partiendo de los datos conocidos del público, se puede dar de la visita á Tánger de Guillermo II. Es de presumir también que estudiada esta cuestión en Berlín, en vista de los informes y noticias recibidas acerca de ella, estime el Emperador indispensable ó conveniente apurar, rectificar ó ampliar los hechos y conocimientos adquiridos desde lejos en el mismo Marruecos é ilustrarlos con el concurso de los alemanes residentes en ese Imperio á fin de lograr el mejor acierto. Pero de esto á llevar las cosas al extremo, hay una distancia inmensa.—E. M.

Madrid 28 de marzo.

Manifiesto á todas las clases sociales de Tarragona

I.

TARRAGONENSES:

Reunidos en fraternal concordia elementos de las diversas clases sociales en el Colegio Provincial, fué por todos reconocida la conveniencia de crear en esta ciudad una Asociación que ofreciese protección al desvalido obrero, y coadyuvase á la solución del pavoroso problema social, tomando por norte los sapientísimos consejos del inmortal Pontífice, León XIII.

El pensamiento indicado y el plan, que se propuso para llevarlo á cabo, merecieron la aprobación unánime y el aplauso entusiasta de todos los concurrentes, y acto seguido fué designada por aclamación esta Junta organizadora, que tiene el honor de dirigirse hoy al público, anunciándole la creación de la sociedad denominada La Protectora del obrero y solicitando de todos su eficaz apoyo y cooperación.

Seguros estamos de que á las personas honradas y á los espíritus rectos ha de ser altamente simpática la idea.

¿Quién ignora el malestar profundo en que se agita hoy día la clase obrera? Extraviada su inteligencia por predicaciones malsanas, movido su corazón por rencorosas y mal dirigidas pasiones, y orientado su por-

venir á extremos de violencias irremediables es víctima de explotadores sin conciencia y de embaucadores de oficio, que de eso viven y que á costa de tantos infelices medran y prosperan.

Si hubiésemos de juzgar al obrero por ciertas manifestaciones de la vida social, le consideraríamos como un elemento averiado, y nocivo; pero afortunadamente el obrero no es eso, el obrero guarda en el fondo de su corazón preciados tesoros de honradez y de laboriosidad, que, bien aprovechados, pueden convertirle en un firme baluarte de la producción y de la riqueza nacional, no menos que de la pública moralidad y progreso verdadero.

El obrero, á más de las calamidades que aquejan siempre á la clase proletaria, tiene en nuestros tiempos otras especiales producidas por el desequilibrio que entre el capital y el trabajo han acarreado las modernas relaciones sociales.

La Protectora del obrero buscará con solícito anhelo remedio á los males que lo tienen y alivio á los que son por naturaleza irremediables. El obrero encontrará en nuestra Sociedad toda la protección, que vuestros nobles impulsos y vuestra generosidad nos consentan. Al efecto intentamos crear en su favor una caja de ahorros y préstamos gratuitos ó módico interés: caja de socorros mú-

uos que les facilite médico y botica gratis y la formación de vitalicios para la vejez; y les proporcione recursos en los casos de huelgas forzosas y otras ventajas según fuesen los medios de que la Asociación pudiera disponer.

Encontrará instrucción, porque además de un centro de buenas lecturas se le facilitarán conferencias dominicales, veladas literarias, escuelas nocturnas gratuitas etc., y por fin La Protectora del obrero practicará activas gestiones para recomendar y buscar trabajo a los que carezcan de él.

Si el número de los que se hallan en estas condiciones fuese muy crecido, no cesará esta Junta hasta lograr la implantación de nuevas industrias en nuestra capital, contando siempre con la sensatez, laboriosidad y honradez de la clase trabajadora y con el desprendimiento y generosidad de las personas acomodadas, coadyuvando así a restablecer la necesaria concordia entre el capital y el trabajo, base de todo progreso y punto de partida de la regeneración, que con tantas ansias todos apetecemos.

II.

Constantemente se está predicando al obrero que es un huérfano y un desheredado, y esta Sociedad va a llevar a todos el convencimiento de que en Tarragona no es lo uno, ni lo otro. Hallará el trabajador en esta asociación protectora un cariño verdaderamente paternal, pues habrá quien vele por sus intereses materiales y morales, quien le aliente cuando cumpla y quien con caridad le amoneste cuando falte. Aquí hallará estímulos para el bien y defensa saludable contra la maléfica influencia de elementos perturbadores y malsanos. Hallará también el trabajador en La Protectora del Obrero una herencia, pingüe y modesta, pero herencia al fin, la que ha de servir para hacer frente a las múltiples necesidades y a los contratiempos de la vida. Y quien con eso cuenta podrá considerarse un desvalido, un huérfano, un desheredado?

Se admitirán en nuestra Sociedad socios protectores y socios protegidos. Serán contados entre los primeros todas aquellas personas de ambos sexos, de cualquier edad y condición, que se dignen favorecerla con su adhesión personal y con donativos. Serán socios protegidos tan solo los obreros, así manuales como intelectuales, y los patronos que lo soliciten, debiendo ser mayores de veinte años, tener profesión u oficio y acreditar buena conducta. Se dará también el calificativo de socio de honor y de mérito a las autoridades y a las demás personas, que se hubiesen distinguido en prestar especiales servicios y mayores donativos a la Asociación.

Como no tiene éste carácter político, ni se rige por exclusivismos de ningún genero, admitirá a todos los que lo soliciten, sean cuales fueren sus opiniones políticas, y aunque pertenezcan a cualquier otra sociedad con tal que ésta se halle legítimamente establecida.

La instalación y el funcionamiento regular de la Sociedad, que acabamos de constituir, exigen notables dispendios, por eso apelamos a la nunca desmentida generosidad de los buenos tarraconenses para que, en la medida de sus fuerzas, coadyuven al desarrollo de una obra, que ha de ser emblema de la paz, y fuente de venturosas prosperidades.

No se nos oculta que nuestra capital atraviesa una crisis económica agudísima y que son muchas las asociaciones benéficas que llaman a las puertas de vuestra generosidad; pero la trascendencia de la obra que os recomendamos nos releva de toda insistencia respecto de este particular.

Pasarán a domicilio comisiones autorizadas por esta Junta organizadora para recoger los donativos especiales y fijar la cuota mensual ó anual con que la buena voluntad y la posibilidad de los tarraconenses quieran favorecernos.

Acto seguido, de la cantidad que se entregue a la comisión, esta facilitará el correspondiente recibo.

Las autoridades eclesiástica, civil y municipal han admitido con suma complacencia la presidencia honoraria de nuestra Asociación, ofreciendo prestarle incondicional apoyo.

Expuesto ya así en líneas generales el plan por el que se ha de regir La Protectora del Obrero, y conocidos del público el espíritu que la informa y el fin que la anima, sólo nos resta encomendarla a la consideración de los buenos tarraconenses con la seguridad de que su recto criterio, su acendrada piedad y su ferviente amor a la ciudad que nos cobija, les moverán a alargar su mano protec-

tora al desvalido obrero, al honrado operario, que es hoy juguete de ruines ambiciones y víctima de criminales intentos.

Dar al pobre y al necesitado es dar a Dios; quien enjuga las lágrimas del que llora y mitiga los padecimientos del que sufre se atrae las bendiciones del cielo y de la tierra.

También S. E. el señor Arzobispo, que siente por la clase obrera especial cariño y predilección, bendice con efusión de su alma a todos aquellos que en algún modo coadyuven al desarrollo de esta Sociedad, que ha merecido palabras de aliento y una entusiasta aprobación de nuestras autoridades.

LA JUNTA ORGANIZADORA.

INFORMACION

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana:

Día 3.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa, delito falsedad, contra A. S. J. y otros; ponente, Sr. Oiz, letrado, Sres. Valls, Gelada, Morera y Munté y procuradores Sres. Planas, Peñarrubia, Serrano y Forn.

Día 4.—Del mismo, delito homicidio, contra R. T.; ponente, Sr. Oiz, letrado, Sr. Gelada y procurador Sr. Peñarrubia.

Día 5.—Del mismo, delito homicidio, contra A. B. y otro; ponente, Sr. Zaldívar, letrado, Sres. Gelada y Casagolda y procuradores Sres. Serrano y Planas.

Día 6 y 7.—Del mismo, delito homicidio, contra A. B.; ponente, Sr. Oiz, letrado, Sr. Gelada y procuradores señores Planas y Peñarrubia.

Día 8.—Del de Reus, delito estafa, contra E. N.; ponente, Sr. Oiz, letrado, Sr. Munté y procurador Sr. Martí.

Como ya dijimos, mañana domingo tendrá lugar en la rambla de San Juan el solemne acto de la jura de la Bandera por los nuevos reclutas a cuyo efecto se ha levantado un altar cerca del Monumento a Roger de Lauria.

Asistirán todas las fuerzas de la guarnición que serán mandadas por el excelentísimo señor general de brigada don Laureano de Sanz, marqués de S. Juan de Puerto Rico, estando invitadas las autoridades.

Suponemos que los vecinos de dicho paseo adornarán sus balcones con colgaduras a fin de que el acto resulte lo mas brillante posible.

Continúa la subscripción abierta con motivo de la causa sobre injurias al sacerdocio en la persona del Rdo. Sangenis:

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Rdo. D. Joaquin March, Pbro. Coadjutor de Puigpelat, Rdo. Miguel Queral, etc.

El lunes próximo a las nueve y cuarto será trasladada procesionalmente al Altar mayor de la Santa iglesia Catedral la Stma. Virgen de la Misericordia, al objeto de alcanzar del Señor el beneficio de la lluvia a cuyo fin todos los días sucesivos se cantará después de la Misa conventual la Letania lauretana, conforme es costumbre en tales casos.

El tren que salió de Reus a las cinco de la tarde de ayer, arrolló a un sujeto vecino de la Selva, cerca de la estación de aquella villa, habiéndole causado lesiones de gravísima importancia en varias partes de su cuerpo.

Parece que dicho sujeto se echó a la vía, al paso del tren, con el propósito de suicidarse.

Una estadística curiosa, que viene a ser la mejor apología del matrimonio. De 1.000 hombres solteros hay 38 criminales, mientras que la proporción entre los hombres casados no es más que de 18 por 100.

La recaudación obtenida por la Delegación de Hacienda en esta provincia durante el finido mes de marzo asciende a 879.585 pesetas, de las que corresponden a Aduanas 131.034.

A las diez de la mañana llegó ayer a Barcelona el torpedero inglés «Foye» con objeto de recoger la correspondencia destinada al yate Real «Victoria aud Albert» y al crucero «Cornwall» que recalarán hoy en Palma, y para donde salió anoche el citado torpedero.

Al señor Fiscal D. Vicente Greus le dió ayer mañana un síncope que por fortuna no revistió la gravedad que se temía.

Mucho lo celebramos y le deseamos un completo restablecimiento.

Prosiguiendo la costumbre establecida en esta época del año visitando las industrias, fábricas y talleres de esta ciudad, ayer los alumnos del «Colegio Provincial», previo consentimiento de los Sres. Puig y Fontcuberta, estuvieron a visitar el criadero de mariscos que los mencionados señores poseen en nuestro puerto.

Acomodados en lanchas capaces para el número de excursionistas, pudieron estudiar la vida de las ostras y mariscos que con tan gran escala allí se crían, siendo obsequiados por los dueños con algunos hermosos ejemplares que los escolares aceptaron gustosos y agradecidos.

Sabemos que para la excursión próxima prepara el «Colegio Provincial» un viaje escolar.

Con gusto adelantamos la noticia por lo mucho que nos place que nuestro magisterio procure practicar procedimientos de enseñanza tan enaltecidos y propalados.

El Diario del Comercio de hoy se entretiene en arrojarnos chinitas porque los cajistas equivocaron una letra al componer un telegrama de última hora referente al Emperador de Rusia.

Caro colega: A esos lances estamos expuestos cuantos recibimos telefonemas muy tarde, lo que indudablemente no ocurrirá al Diario del Comercio que los recibe..... impresos.

El cónsul de España en Cette ha enviado al Gobernador civil de Barcelona dos infelices niñas de seis y cuatro años de edad, llamadas respectivamente Ramona y Josefa Rubilla Pueyo, que huérfanas de madre, fueron abandonadas por su padre en un pueblo cercano de aquella ciudad francesa.

Las desgraciadas niñas tienen parientes en Castillázuelo (Huesca).

Dice Heraldo de hoy:

Después de haber permanecido en esta capital unos días, ha regresado a Lérida el jefe de la Comandancia de Ingenieros nuestro estimado amigo el teniente coronel D. Francisco Maciá, habiendo motivado su estancia en nuestra capital al tener que dirigir las urgentes reparaciones efectuadas con carácter provisional en los cuarteles del Carro, de San Agustín y en el Gobierno Militar.

Como los citados edificios, los dos primeros especialmente, se hallan en un estado de próxima ruina el teniente coronel Sr. Maciá regresará dentro pocos días a Tarragona para trazar el proyecto de obras necesarias para ponerlos en condiciones de seguridad, cuyo coste según nos ha asegurado el Sr. Maciá ascenderá a una suma crecidísima.

En este supuesto no sería conveniente que ya que el ramo de Guerra está dispuesto a invertir sumas considerables en la reparación de edificios completamente ruinosos, se estudiara por quien corresponda, la conveniencia de construir nuevos y espaciosos cuarteles en los que además de las fuerzas que actualmente se albergan en ellos, pudieran alojarse las fuerzas de artillería que según la organización militar de nuestra provincia corresponden a esta plaza? Creemos que el asunto es de suma importancia para nuestra capital y sobre ello llamamos la tención de nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

En la villa de Cherta se ha presentado la enfermedad «Sarampión» ocasionando algunas víctimas.

Como dicha enfermedad es de las epidémicas, se ha denunciado al gobernador civil de la provincia y al subdelegado de medicina de Tortosa, conforme previene la vigente Ley de Sanidad.

Pograma del concierto que tendrá lugar hoy en el café del Centro, por el concertista Sr. Terraza, y los profesores Sres. Gols y Salvat:

- «Juana de Arco».—Verdí. «Favorita», fantasía.—Donizetti. «Aires españoles».—Terraza. «Boheme», fantasía.—Puccini. «La Borracha».—Chueca.

Ayer continuó en Barcelona la huelga de estudiantes aunque con caracter más general.

A primera hora de la mañana se situó un grupo de estudiantes en la puerta de la Universidad y después dirigióse a la Escuela Normal, donde se promovió algún escándalo, invitando a los alumnos y luego a las alumnas a que secundaran la huelga. Los primeros accedieron a la petición, pero las alumnas continuaron en las clases.

Luego se dirigió el grupo a la Granja Agrícola Experimental y allí consiguieron que los alumnos secundaran su actitud. También la secundaron los escolares de la Facultad de Medicina y Escuela de Comercio é Ingenieros.

Una comisión de estudiantes visitó al medio día al Gobernador civil solicitando permiso para un meeting que se verificará hoy a las cuatro de la tarde, en el Salón Universidad (Rambla de Cataluña, 55), con objeto de cambiar impresiones acerca la huelga.

Nuestro colega Diario de Tarragona publica una carta de nuestro distinguido amigo D. Juan Manuel Martínez, que reproducimos a continuación:

«El artículo que hoy publica el Diario, titulado «Nuestros monumentos» contiene grandes é indiscutibles verdades. Aquí todo el mundo, tiros y troyanos,

ahueca la voz en público para gritar: ¡todo por y para Tarragona! y cuando llega el caso de hacer algo practico en beneficio de la ciudad, nadie, como decía el Arzobispo Sr. Fleix y Solans, está dispuesto a dar un paso ni un peso. En cambio cuando se trata de asuntos propios, aunque sean perjudiciales para la población, la actividad y diligencia no reconoce límites hasta conseguir el propósito. Esta condición particularista y de refinado egoísmo es la enfermedad de que adolecen la inmensa mayoría de los habitantes de Tarragona. ¡Así andamos de medrados!

Otros pueblos que no reúnen, ni con mucho, las condiciones excepcionales de Tarragona, se esfuerzan y hacen verdaderos sacrificios por vivir a la moderna, mejorando su situación a fin de atraer nacionales y extranjeros que les den honra y provecho. Aquí se hace todo lo contrario y ¡adelante con los faroles!

Allá vá un ejemplo. Tres distintas líneas férreas afluyen desde Madrid a Tarragona y viceversa. Pues bien; Tarragona es la única capital de provincia donde no se despachan billetes de ferrocarril para hacer el viaje directamente a Madrid; ni desde la capital de España puede venir nadie a Tarragona sin sufrir la malestia de transbordos, refactura de equipajes, etc., etc. Eso sí, la Junta de Obras del puerto acaba recientemente de subvencionar con 40.000 pesetas (¡viva el rumdol!) a las compañías ferroviarias para que hagan el empalme en la estación de Reus; enlace que en cumplimiento de la Real orden de 31 de octubre de 1900 tenían obligación de realizar por su cuenta, según convenio suscrito el 20 de noviembre de 1903 en Barcelona por el señor Maristany y el 23 de diciembre del mismo año en Madrid por Mr. Aubert, como directores de las compañías interesadas, sin que la Junta de Obras tuviera necesidad de dar una peseta.

Por cierto que el tal convenio tiene una base 4.ª que si no fuera escandalosamente arbitraria, movería a lástima.

Dice así: «4.ª El servicio combinado de que se trata se limitará a las expediciones de grande y pequeña velocidad, con exclusión de viajeros, equipajes y perros.»

¡Claro! A los viajeros y a los perros que los parta un rayo.

Por lo que respecta a higiene pública y policía urbana, Tarragona es un pueblo atrasadísimo é inculto.

Aquí cada cual hace lo que se le antoja.

Que hay que picar una habitación donde ha muerto un tuberculoso, un tífico ó un varioloso y hay que arrojar los detritus de la obra. ¿Para qué gastar un jornal de carro? Ahí están los solares dentro del casco urbano de las calles de Yxart, Adriano, Armañá, etc., etc., donde se pueden tirar a malsalva los escombros.

Que se limpien los jardines de la población. A la calle el ramaje de árboles y rosales para que los niños que no van a la escuela hagan a diario procesiones de Domingo de Ramos ensuciando las vías públicas.

Que a los desocupados y desahogados que frecuentan los paseos de Pi y Margall y rambla de Castelar les vienen ganas de hacer aguas menores. Allí a mano está el gran chaflán del balcón Mediterráneo para evacuar necesidades corporales a la vista de propios y extraños que tienen que taparse las narices y apretar el paso.

Todas estas cosas y otras, que, en gracia de la brevedad omitimos, son afezas, pero facilísimas de remediar. Basta con que la autoridad quiera.

De V. affmo. y S. S. Q. B. S. M.

Juan Manuel Martínez.

Mañana domingo comenzará en la iglesia del Carmen el ejercicio de los siete domingos al glorioso San José que terminarán el día del Patrocinio del Santo.

Por la tarde a las seis, rosario, dolores y gozos cantados, sermón por el reverendo P. Lucas de San José, finalizándose con los gozos al Santo.

Se nos ha denunciado que ayer obligaron los dependientes de consumos a una pobre mujer que llegaba de Reus a pagar un real por una botella de agua de colonia. Y como esto creemos que constituye una arbitrariedad esperamos se impondrá el debido correctivo al autor del abuso.

PEREGRINACION GENERAL A ROMA

por ferrocarril, estacionando en Reus, Lérida, Montserrat, Barcelona, Marsella, Génova y Tarragona.

Con la superior aprobación eclesiástica.

Salida probable de Reus, el día 2 de mayo. Regreso a Tarragona, el 20 del mismo.—Precios, todo comprendido para las tres clases: pesetas 450, 300 y 200.—Plazo de inscripción hasta el 12 de abril.

Rebaja del 50 por 100 en 3.ª clase para los sacerdotes, seglares y obreros católicos que acrediten con volante parroquial su escasez de medios.—Adjudicación por turno riguroso de un número limitado de plazas.—Precio resultante: 100 pesetas con el mismo trato que para las terceras completas.—Pídase folleto gratis a D. Manuel Salazar, Rambla de Castelar, 18, 3.ª, 1.ª, en Tarragona.

Horas de despacho: de 10 a 12 y de 4 a 6.

El viaje del Emperador

Paris 31.

Dicen de Tánger que el «Hamburg», a bordo del cual viaja el emperador Guillermo, ha entrado en la bahía a las diez de la mañana, y después de las salvas de ordenanza el comandante del «Duchay-la» ha pasado a bordo del «Hamburg», efectuando inmediatamente la visita oficial.

A causa del mal tiempo no ha desembarcado el emperador, representándole su ayudante von Scholl; si lo permite el tiempo desembarcará más tarde.

El personal de la embajada alemana y el cuerpo diplomático esperaban al emperador en el desembarcadero.

En vista de que a las once de la mañana no desembarcaba el emperador, el cuerpo diplomático se retiró del muelle.

Habiendo mejorado el tiempo, ha desembarcado el emperador a las doce menos cuarto, siendo saludado con 33 cañonazos y recibido en el desembarcadero por Abdel-Malek, delegado especial del Sultán, conversando con él largamente, mientras una banda de trompetas de las tropas marroquíes tocaba aires franceses.

Enseguida y en el mismo embarcadero recibió el emperador a la colonia alemana a cuyo saludo respondió el kaiser con las siguientes palabras:

«Compiaceme saludar en vosotros a los atrevidos campeones que abren caminos a la industria y al comercio alemanes, que tanto me ayudan a mantener siempre en alto la paz y los sagrados intereses de la madre patria.»

Dirigese en seguida el Emperador a la Legación de Alemania, durante cuyo trayecto le aclaman lo mismo los moros que los extranjeros, mostrándose menos entusiastas los franceses, aunque siempre correctos.

En la Legación recibe separadamente a los individuos del cuerpo diplomático, sosteniendo larga y muy animada y amistosa conversación con el representante francés, lo que hace también luego con el representante de España.

En Tánger se comenta mucho el hecho de que haya sido de tan corta duración la visita del emperador Guillermo.

Unos piensan que creyó que el Sultán iría personalmente a recibirle.

Otros suponen que los diplomáticos alemanes han indicado la inoportunidad de hacer declaraciones políticas que pudieran embarazar las negociaciones ulteriores, siendo conveniente evitar toda clase de contacto entre el emperador y ciertas autoridades marroquíes.

De Gibraltar comunican que el emperador Guillermo ha llegado allí a las seis de la tarde, siendo muy friamente recibido por la población.

PRONOSTICOS DEL TIEMPO

Primera quincena de abril

Importante será en el orden meteorológico para nuestra península, porque acercándose a nosotros la trayectoria de las depresiones del Atlántico y actuando varias de estas directamente sobre nuestras regiones, habrán de originar una agitación atmosférica bastante continua, con el consiguiente desarrollo de lluvias generales, que hace falta y se desea, y un retroceso en la temperatura.

En tres periodos de lluvias podemos dividir esta quincena: del 1 al 6, del 10 al 11 y del 14 al 15.

Sábado, 1.º.—El cambio atmosférico iniciado al final de marzo adquirirá importancia en este día, pues habrá una depresión en el Golfo de Gascuña y otra en el SO. de la Península que ocasionarán lluvias bastante generales y algunas tormentas, con vientos del 2.º al tercer cuadrante.

Domingo, 2.º.—La depresión de Gascuña penetrará en Francia, seguirá actuando la de SO. y se formará un mínimo en el Mediterráneo centros de baja presión, y nuevas fuerzas del Atlántico llegarán al NO. y SO. de la Península. Se registrarán lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico hasta la región central.

Martes, 4.º.—El centro principal de perturbación se hallará hacia el NO. de Francia y persistirán los mínimos del SO. de la Península y del Mediterráneo. Lluvias generales y alguna tormenta, con vientos del tercer cuadrante.

Del 5 al 6.—Los elementos perturbadores que continuarán el miércoles, 5, en el SO. y NO. de la Península, estarán el jueves, 6, en el Mediterráneo, entre Baleares y Argelia, y mantendrán el régimen lluvioso en nuestras regiones, principalmente en Andalucía y Levante.

Del 7 al 9.—Aunque no completamente buenos, serán los mas tranquilos de la quincena, por punto general.

Lunes, 10.º.—Volverá a perturbarse el estado atmosférico, pues se acercarán al Cantábrico y al SO. de la Península nuevas depresiones del Atlántico que causarán lluvias bastante generales y algunas tormentas, con vientos del 2.º al tercer cuadrante.

Martes, 11.º.—La depresión del Cantábrico penetrará en Francia y la del SO. se habrá trasladado al Mediterráneo, hacia los parajes de Baleares y Argelia. Seguirán las lluvias en nuestras regiones, principalmente en la mitad oriental.

Del 12 al 13.—Mejorará la situación en la Península, pero se registrarán lluvias el miércoles, 12, en Andalucía y Levante, y el jueves, 13, en el NO. y N. Del 14 al 15.—Una depresión se apro-

ximaral al SO. de Irlanda y NO de la Península, ocasionando chubascos y algunas tormentas desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO y NO.

La cuestión de Marruecos

Londres 31. En la Cámara de Comunes los ministros de la Guerra han contestado afirmativamente a la pregunta de sí, con ocasión del viaje del emperador de Alemania, se mantendrá el reglamento de la paz de Gibraltár, prohibiendo la visita de las baterías secretas y tomar fotografías ninguna de sus posiciones.

—La prensa inglesa, comentando el discurso de Bulow y la actitud del gobierno y de la prensa de Alemania, demuestra en primer lugar el más decidido deseo de adherirse al espíritu y a la letra del acuerdo franco-alemán, dando a Francia el apoyo diplomático que se le prometió para asegurar la ejecución de dicho acuerdo.

The Daily Chronicle dice que la política alemana puede calificarse de política de discordia, y añade: «Estamos obligados a dar nuestro apoyo diplomático a Francia en la cuestión de Marruecos.»

The Daily Telegraph dice: «Cuando las marinas inglesas nayan sido recibidas en Cherbourg y en Brest, y la escuadra francesa recibida en Portsmouth, no será ya necesario hablar de inteligencias cordiales, porque Francia e Inglaterra volverán a ser dos naciones amigas y fuertemente aliadas en Occidente.»

—Contestando M. Delcassé en el Senado a la pregunta de un senador sobre la cuestión de Marruecos, ha dicho: La política francesa en Marruecos se prosigue en el mismo sentido y con el mismo carácter y con el mismo objeto que diversas veces he ya declarado.

El desorden que reina en el imperio de Marruecos es perjudicial a todo el mundo; pero muy singularmente al comercio francés, por lo que repercute en Argelia, y ha dicho también el ministro que: «añadiendo el perjuicio político al perjuicio económico nos daban doble título para poner por nosotros mismos remedio a semejante situación; pero quisimos prevenir y apartar de nuestra acción toda susceptibilidad y todo perjuicio de tercero, teniendo presentes todas las potencias interesadas, unas por su situación en el Mediterráneo y otras por su presencia en Marruecos, sin olvidar tampoco que no quiere Francia acentuar sus intereses sobre los intereses de otros, sino sencillamente en el acuerdo de todos los intereses.»

En su discurso, ha dicho también Mr. Delcassé: «Por esto, toda clase de negociaciones se han realizado de conformidad con el acuerdo franco-alemán, el cual reconoce la soberanía del Sultán y salvaguarda los intereses comerciales de todas las naciones, todo lo cual está confirmado por el acuerdo franco-español, por los textos de los tratados y por mis declaraciones anteriores que hacen imposible toda mala inteligencia.»

«Nuestro actual lenguaje en Fez es tan claro y tan sincero como nuestra conducta con el gobierno marroquí, quien conociendo igualmente nuestra buena voluntad y nuestra fuerza ha hecho un llamamiento a nuestra acción para la realización de una obra cuya necesidad reconoce.»

«Así, en esa cuenca occidental del Mediterráneo, donde tiene Francia campo fecundo para su expansión y su actividad, sin desconocer ningún derecho ni lesionar ningún interés, sabremos asegurar nuestro porvenir.»

En el teatro de San Carlos se dará una representación de gala de la ópera «Rolando.»

—El Vaticano parece satisfecho de la solución que se ha dado a la crisis ministerial italiana, esperando que el nuevo gobierno proseguirá la política conciliadora del anterior.

—La Emperatriz de Alemania ha visitado el cementerio de Mesina y ha encargado al cónsul que mande construir un mausoleo dedicado a la colonia alemana.

—Se está preparando en Nápoles una gran revista naval para festejar la visita del Emperador Guillermo.

—Se ha llegado a un acuerdo, según dicen de Budapesth, entre el Emperador y la mayoría parlamentaria de Hungría, esperándose que se podrá ahora resolver la crisis política.

—De San Petersburgo dicen que el Santo Sínodo ha pedido al Czar que convoque un concilio de la Iglesia ortodoxa.

—En Irkusth todas las tiendas están cerradas por haberse declarado en huelga los dependientes.

propósito en los tahoneros de elevar el precio del pan, contradiciendo con ello las manifestaciones que el alcalde había hecho respecto del mismo asunto.

Pero lo curioso es que esta noche ha quedado desvirtuada la versión del conde de San Luis, con la reunión que los fabricantes de pan han celebrado y en la que han acordado elevar el precio de dicho artículo a más de 50 céntimos al kilogramo.

Bolsin

En el corro se cotizó esta tarde: Interior fin mes, 00'00. Interior fin próximo, 78'67. Francos, 31'90. Libras, 33'31. Empréstimo nuevo, 98'55.

EXTRANJERO

El viaje del Kaiser

Ampliando las noticias anteriores agregan los corresponsales de Tánger que el Emperador recibió individualmente en la legación de Alemania a los ministros extranjeros, a varios personajes árabes, especialmente al Menebhi, y a la colonia española. Luego se ha trasladado a las habitaciones del encargado de Negocios alemán, donde ha tenido con Muley Abdelmelek una nueva y larga conversación. Por último, ha recibido a los ministros de Inglaterra, España e Italia, que se habían retrasado.

El Emperador Guillermo ha conversado extensamente con el ministro de España.

Al llegar el Emperador Guillermo a la bahía llegaron hasta él varios rumores, y por este motivo parte de su Estado Mayor bajó a tierra con el pretexto de ensayar algunos caballos; pero en realidad, para informarse de las disposiciones de la población, comunicándolas luego al Emperador Guillermo.

Los obreros judíos y españoles apostados en el pequeño mercado aclamaron a España y al Emperador y desde las ventanas caía una lluvia de papeles de varios colores, en los cuales se reproducían dichas aclamaciones.

El Emperador entregó varias condecoraciones a Muley Abdelmalek y a tres secretarios.

La abstención del Emperador Guillermo de subir a la Kasbah, donde debía ser huésped del Maghzen, ha disgustado a la población indígena.

La impresión causada por la visita imperial no parece estar en relación con el entusiasmo que la precedió.

En la Cámara francesa

En el Congreso ha dicho Mr. Delcassé que, el artículo segundo del convenio franco-alemán precisa claramente el carácter de la acción de Francia, que por su situación de potencia limítrofe tiene el deber de velar por la tranquilidad de Marruecos y de prestarle auxilio para la realización de todas las reformas administrativas, financieras, económicas y militares.

El artículo 4.º da satisfacción a los que mayores inquietudes pudieran abrigar, puesto que en él se afirma el principio de la libertad comercial y se asegura el mismo trato para todos.

El convenio franco-español, ha añadido M. Delcassé, constituye el reconocimiento del acuerdo con Inglaterra relativo a Marruecos, y en él se confirma lo estipulado en el artículo 4.º aludido, que es bastante para disipar los temores legítimos de las potencias que sostienen comercio con Marruecos y que, por tanto, están interesadas en el buen éxito de la obra civilizadora de Francia, ya que del desarrollo de los asuntos en Marruecos depende su seguridad.

El texto del convenio no contiene excepción alguna, lo que excluye toda posibilidad de una mala inteligencia.

El ministro ha dicho que el trata-

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia — Día 31

Longitud en tiempo 0 Horas, 5 Mints. 1'8 Segs. E. Greenwich.—Latitud 41º, 7'11" N.—Altitud 93 Metros

HORAS de observación	BARÓMETRO a 0º y al nivel del mar.	TEMPERATURAS EN GRADOS CENTÍGRADOS				VIENTOS	
		Normal	MÁXIMA	MÍNIMA	Oscilac.	Dirección	Vel en 24 hs.
9 mañana	766'78 Milims.	14 60	Sol	Sombra	Reflec.	S.S.E.	39'57 kilmt.
3 tarde	764'76 Milims.	15 60	19'00	17'50	6'00	S.E.	

HORAS de observación	ESTADO del cielo	NUBES		PSICROM humedad relativa.	AGUA evda. en 24 horas	LLUVIA en 24 horas.	OBSERVACIONES particulares.
		Cantidad	Clase				
9 mañana	Despejado	0'3	Cirrus. Cum.	89			
3 tarde	Cubierto	1'0	Cum. Nim.	87	0'60	Niebla.	

ODONTOL

No existe mejor antiséptico dentífrico, con su uso constante dentadura blanca, se previenen y curan con toda seguridad la enfermedades de la boca y dientes calmando pronto el intolerable dolor de muelas.

DE VENTA: en todas las buenas Farmacias, Droguerías y Perfumerías. Depósito Dr. Andreu, Barcelona.

OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Ninguno.
FALLECIDOS.—Ninguno.
MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Hamburgo y esc., en 21 días, vapor inglés «Balboa», de 881 ts., c. H. S. Ratlle, con efectos, consignado a los Sres. Mac-Andrews y C.ª

De Liverpool y esc., en 27 días, vapor «Paulina», de 1.235 ts., c. D. de Cirarda, con efectos, consignado a D. Modesto Fenech.

Despachadas

Para Ayamonte laud «Serafín», con cargo general.

Para Ibiza, pail. «Dos Hermanos», con lastre.

Para Torreveja, pail. «José y María», con lastre.

Para Hamburgo y esc., v. «Balboa», con cargo general.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 31

4 por 100 interior contado.....	78'55
4 por 100 ídem fin de mes.....	78'55
4 por 100 ídem fin próximo.....	78'60
4 por 100 amortizable.....	98'55
de Banco España.....	443'00
Tabacalera.....	000'00
Cambios de París.....	31'90
ídem de Londres.....	33'21

Cambios de Barcelona, día 31

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres a 90 días fecha.....	32'86	dinero
Id. a 3 días vista.....	33'28	»
Id. cheque.....	33'28	»
París a 8 días vista.....	32'90	»
Id. cheque.....	32'90	»

EFFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Pape
4 por 100 interior contado.....	00'00	00'00
5 " " fin mes.....	78'67	
amortizable contado.....		98'80
fin mes.....	98'75	98'80
Empréstito municipal de Barcelona 6 por 100.....	103'50	103'75
5 por 100.....	98'55	98'75
4 1/2 por 100.....	91'50	92'

OBLIGACIONES CONTADO

Procurrill Norte Segovia 5 por 100.....	102'75	103'
Almansa.....	102'75	103'
S. Juan Abadesas.....	77'	77'50
T. B. y F. 2 1/4 por 100.....	57'65	57'85
4 1/2 por 100.....	102'35	102'65
M. B. R. A. 2 1/4 por 100.....	57'75	57'
Almansas no adhe. 3.....	74'75	75'00
Orense 188-82.....	50'50	51'
prioridad 3 por 100.....		
Caceres y O. España 5 id.....	103'	103'50
Canal de Urgel.....		
Compañía Trasatlántica 4 por 100.....		
Tabacos Filipinas 4 1/2 por 100.....	99'	99'50
Barcelonesa de Electricidad 104.....	104'50	
5 por 100.....		

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.....	140'15	140'70
Banco Préstamos y Descuentos.....		
Catalana General Crédito.....	56'25	56'90
Crédito Mercantil.....		
Foarril, Medina, Z. y Orense a Vigo.....	25'30	25'40
Norte de España.....	49'50	49'60
Alicante.....	79'50	79'60

Última Información

Servicio especial de La Cruz

El pan

Madrid 31, 11, m.

El gobernador civil desmintió anoche categóricamente que hubiera

Guerra ruso-japonesa

31 marzo.

De San Petersburgo dicen que el general Linevitch ha telegrafiado que no ha habido cambio alguno notable en la situación de ambos ejércitos y que el enemigo despliega una grande actividad hacia el este del camino de hierro.

Añade que está nevando en aquella región copiosamente.

—En Sebastopol ha sido incendiado el depósito de la Sociedad rusa de Navegación por algunos obreros que habían sido despedidos, causando el incendio perjuicios considerables.

—De San Petersburgo dicen que gran número de prisioneros japoneses que habían sido internados hacia Moscou, se han suicidado.

—Resulta que la suscripción para el nuevo empréstito japonés hecha en los Estados Unidos ha sobrepasado en unos 500 millones a la cifra pedida.

—En los círculos oficiales de San Petersburgo desmientese que se haya pensado en la intervención del presidente Roosevelt entre Rusia y el Japón.

EXTRANJERO

31 marzo.

Paréc confirmarse, según noticias recibidas en París, que se realizará el viaje del Rey y de la Reina de Inglaterra a Marsella.

—De Roma anuncian ya oficialmente que la entrevista entre el emperador Guillermo y el Rey de Italia se celebrará el día 6 de abril en Nápoles.

La escuadra italiana se concentrará en aquellas aguas, y a bordo del «Hohenzollern» se dará un almuerzo en honor de Victor Manuel.

do franco-alemán fué sometido desde el primer momento al Sultán, y ha recordado el arreglo hecho anteriormente con el Maghzen para la represión de los desórdenes en la frontera argelina. El Maghzen ha sido impotente para mantener sus compromisos, pero Francia no se ha aprovechado de esta situación.

Ha añadido M. Delcassé que Francia usa en Fez un lenguaje tan franco como en la tribuna parlamentaria y que el Maghzen ha reconocido la necesidad de concurso de Francia y aun lo ha solicitado varias veces.

Hemos emprendido, ha dicho el ministro una obra larga y delicada; hemos de luchar en Fez con la resistencia que hacen los que están interesados en mantener el actual estado de cosas y seguiremos encontrando resistencias; pero nuestra resolución no se modificará, pues nuestro interés se opone a ello, y nuestra política marroquí permite al Parlamento esperar legítimamente que Francia logrará sin lesionar ningún derecho ni interés alguno, asegurar su influencia en aquella región occidental del Mediterráneo. (Aplausos.)

El Senado ha continuado después de este discurso la discusión del presupuesto.

Bolsin de Paris

Exterior español, 91'07.
Acciones Norte, 180'00.
Alicante, 287'00.
Plata fina, 95'25.

LA AGITACION EN RUSIA

Dicen de San Petersburgo que ha sido encontrada una bomba en un cuarto de una casa de huéspedes del distrito del Palacio Real. El inquilino de dicho cuarto ha sido detenido.

—Oficialmente se ha declarado que es una invención la noticia de haberse descubierto un complot contra el duque Wladimiro, el general Trepoff y el ministro del Interior M. Bulyguine.

ÚLTIMA HORA

Los estudiantes

Continúa la huelga de los estudiantes.

En el local de la Unión Escolar se ven grandes colgaduras negras por ser el aniversario de los sucesos de Salamanca.

Los cate.ºráticos de la Universidad han acordado esta mañana visitar al ministro de Instrucción pública señor Lacierva para procurar una solución.

El Sr. Villaverde ha negado que el gobierno piense en cerrar las Universidades toda vez que es competencia del Claustro.

Las Cortes

El Sr. González Besada hablando con los periodistas ha declarado que abriéndose las Cortes a fines de abril solo quedarían doce días hábiles para celebrar sesiones.

De las palabras del Ministro, se deduce que las Cortes no se reunirán hasta después del viaje del rey al extranjero.

Proyectos económicos

En el nuevo presupuesto se fijarán

ocho millones para desmonetizar veinte millones con lo que se cree sin reducir la circulación se conseguirá la baja de los cambios.

MENCHETA.

Tip. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9

CLINICA DENTAL

DE D. Fulgencio Agusti Aleu

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.

Construcción de dientes y dentadura y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos.

¡¡FUMADORES!!

EL MEJOR



PREMIADO

En la Exposición Universal de París 1900 y en la de Barcelona 1888.

Depósito en Tarragona: D. Ramón Abelló, Conde de Rius, 10.

TIENDA DE MERCERIA

ESTUDIOS DE PRACTICAS MERCANTILES

BAJO LA DIRECCIÓN DE

D. Bartolomé Lartigau

Interventor del Banco de España en esta plaza

Preparación completa para el ingreso en dicho Establecimiento.

Clases especiales para la enseñanza de la teneduría de libros, cálculos mercantiles, correspondencia comercial, reforma de la letra inglesa, redonda y griega.

R. S. Carlos, 20, 2.º izquierda

Se contesta a consulta, relativa, al establecimiento de contabilidades especiales, balances y liquidaciones de comerciantes, sociedades testamentarias etc.

J. Caballé y Goyeneche

Plaza de Prim, 9

Corredor Real de Comercio

Cambios diarios del «CREDIT LYONNAIS»

Negociación de papel nacional y extranjero.

Ordenes de Bolsa para compra y venta de todos los valores cotizables.

Instrucciones e informes para solicitar la inclusión en las listas de crédito y la admisión de cuentas de crédito ó descuentos.

VINOS FINOS DE ROMAN SALESAS

producidos y conservados en sus Propiedades y Bodegas de Vilaseca de Solcina.

ACEITES FINOS DE OLIVA Y Vinagres de vino

de la misma procedencia.

Depósito en esta capital para la venta al detalle y reparto a domicilio, ARMAÑÁ, 6.

Posada de España

Hospedaje desde 2'75 pesetas el día. Pensionistas desde 2 pesetas el día. Cocina de primer orden.

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legítimo marca **SALUD**

Exíjase el legítimo Jarabe Climent Salud único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El Jarabe de Hipofosfitos, marca **SALUD**, se receta, a las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia a todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rabano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

EMULSION NADAL

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Única que contiene el 80 por 100 de aceite hígado de bacalao y glicerosfosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el análisis de los Sres. Dres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Langlin de Barcelona.

Es alimento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria á los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros, tisis, escrófulas, raquitismo, linfatismo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA. MAYOR. 14

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

Y

PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS A PRECIOS ECONOMICOS

Azulejos, Baldosines, fregaderos vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA

Tarragona.—Ramón Vila, Unión, 43.—Tarragona

La activa

FRANCISCO BOXÓ (HIJO)

Recadero de Tarragona á Barcelona, Tortosa y Valls

Dirección Central en Tarragona: Unión, 7 hasta las cuatro de la madrugada y Mayor, 18, tienda.

En Barcelona Puertaferri, 23, porteria y Urgel, 25, bajos.	En Tortosa Calle la Zuda; 1, Carbó, 1, casa el Dengue.	En Valls Casa Melitón, cochería.
--	--	--

Encargos desde 25 céntimos

Se reciben telefonemas en Barcelona por alcanzar un encargo hasta las cuatro de la tarde.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de abril saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor **ALFONSO XIII** directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de abril saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz, el vapor **ANTONIO LOPEZ** directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia
El día 19 de abril saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **MONTSEBBAT** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colon, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Cumana con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

Línea de Filipinas
El día 1 de abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **ISLA DE PANAY** directamente para Genova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 3 de abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **LEON XIII** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Fernando Poo
El día 25 de mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO** para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor **M. L. VILLAVERDE** directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger
Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por cabinas y rotas de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.
AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 23 del mismo mes.
SERVICIOS COMERCIALES.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.
Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olózaga.

PASTILLAS SERRA

son las mejores para curar la **TOS**

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

Á DOS REALES CASA

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

Carpintería de Melendres

Taller dedicado á la construcción de esteras para oratorios é iglesias. Especialidad en Andas ó Tronos, templos, ságaros, tabernáculos, urnas dosales y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera. Lista cases á la medida dibujos y nota de precios á los señores que deseen hacer algún encargo. Plazos convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas. Tarifa la más económica.

DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34

MALTA KNEIPP

De venta en la Droguería de JOSE ANTONIO SANS.

Plaza de la Fuente.—Tarragona.

Depósito: **Farmacia Kneipp**, Call, 22, Barcelona.

Pidanse catálogos

GRAN CERERIA

ESPECIALIDAD en cirios, blandones, hachas, candelas y todo lo concerniente al ramo de cerería, elaborado con toda perfección en ceras puras, de abeja para el CULTO CATÓLICO y en la clase de iluminaciones sin humo ni olor.

Las clases antedichas carecen de los defectos de derrame y doblez.

FABRICA DE BUJIAS estereóicas de todos pesos y medidas.

CASA FUNDADA EN 1835.—PRECIOS BARATÍSIMOS

JOSE M. A GISPERT

Sucesor de Ramón Huguet

PLAZA DEL CASTILLO, 5

REUS

GRANDES REBAJAS

GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA



F. RIGAU, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona

Catálogos gratis á quien los pida

SASTRERIA Y CAMISERIA

DE

VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *dulletas, balandranes, manteos y sotanas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa «Trinchet» de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57

„LA ACTIVIDAD“

PAMPLONA.—(NAVARRA)

Sociedad de Seguros muy útiles y ventajosos para todas las personas, de cualquier edad, sexo, estado y posición, en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

Seguro Infantil recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote á los hijos para terminación de carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida sobre una y sobre dos cabezas con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabeza de familia.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata muy conveniente á las personas sin herederos que les interesen;

Seguro á Plazo fijo desde solo dos años de plazo, utilísimo á todos en general.

Se admiten suscripciones desde un tipo muy ínfimo de prima mensual (una peseta) al más elevado que se deseen.

Ningún suscriptor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, por algún tiempo, de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio en efectivo ya al hacer la primera comunión; todo suscriptor tiene derecho á préstamos si los necesita y á otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de esta Sociedad, por todo lo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda la prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con más de 50.000 suscritores, de los cuales 38.000 son niños inscritos al «Seguro Infantil»; se cotizan en esta fecha á más del 300 por ciento, son muchos centenares los contratos terminados y todos satisfechos puntualmente y es, en fin, una poderosa Sociedad, no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio é Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en esta provincia y en las de Barcelona y Lérida (en las cuales á pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy con 800 suscritores efectivos) **D. LEÓN FERRETE GENE**, Caballero, 10, Tarragona, quien se complace en facilitar todos los datos apetecibles y suscribir á cuantos lo desean y solicitan.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó á los sub-representantes locales respectivos que son ya varios los establecidos y pronto los habrá en todas las poblaciones.

NOTA.—Se necesitan representantes locales en algunas poblaciones: para detalles dirigirse al referido **D. L. Ferré**.